
十届市纪委七次全会举行
审议通过工作报告提交市第十一次党代会审查

本报讯 中国共产党上海市第十届纪律检查委员会第七

次全体会议4月26日举行，十届市纪委常委会主持会议。市委

常委、市纪委书记廖国勋通报了《中共上海市纪律检查委员会

向中国共产党上海市第十一次代表大会的工作报告》 征求意

见情况和十届市委十五次全会对工作报告的讨论情况。 会议

审议通过了工作报告，将提交市第十一次党代表大会审查。
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维护金融安全：治国理政的一件大事
指出要不断提高金融业竞争能力、抗风险能力、可持续发展能力，坚决守住不发生系统性金融风险底线

习近平主持中央政治局集体学习强调：金融活，经济活；金融稳，经济稳

新华社北京 4 月 26 日电 中共中央

政治局 4 月 25 日下午就维护国家金融

安全进行第四十次集体学习。 中共中央

总书记习近平在主持学习时强调， 金融

安全是国家安全的重要组成部分， 是经

济平稳健康发展的重要基础。 维护金融

安全， 是关系我国经济社会发展全局的

一件带有战略性、 根本性的大事。 金融

活， 经济活； 金融稳， 经济稳。 必须充

分认识金融在经济发展和社会生活中的

重要地位和作用， 切实把维护金融安全

作为治国理政的一件大事， 扎扎实实把

金融工作做好。
这次中央政治局集体学习， 由有关

负责同志结合各自业务领域和工作实际

介绍情况。 中国人民银行行长周小川就

加强宏观调控、 保障金融安全， 中国银

监会主席郭树清就化解银行体系风险、
维护金融稳定， 中国证监会主席刘士余

就资本市场发展与风险管理， 中国保监

会副主席陈文辉就回归风险保障、 强化

保险监督、 守住维护金融安全底线谈了

认识和体会。
中央政治局各位同志听取了他们的

发言， 并就有关问题进行了讨论。
习近平在主持学习时发表了讲话。

他指出， 金融是现代经济的核心。 保持

经济平稳健康发展 ， 一定要把 金 融 搞

好。 改革开放以来， 我们对金融工作和

金融安全始终是高度重视的， 我国金融

业发展取得巨大成就， 金融成为资源配

置和宏观调控的重要工具， 成为推动经

济社会发展的重要力量。 党的十八大以

来， 我们反复强调要把防控金融风险放

到更加重要的位置， 牢牢守住不发生系

统性风险底线， 采取一系列措施加强金

融监管， 防范和化解金融风险， 维护金

融安全和稳定， 把住了发展大势。 随着

金融改革不断深化， 金融体系、 金融市

场、 金融监管和调控体系日益完善， 金

融机构实力大大增强， 我国已成为重要

的世界金融大国。
习近平强调， 准确判断风险隐患是

保障金融安全的前提。 总体看， 我国金

融形势是良好的， 金融风险是可控的。
同时， 在国际国内经济下行压力因素综

合影响下， 我国金融发展面临不少风险

和挑战 。 在经济全球化深入发 展 的 今

天， 金融危机外溢性突显， 国际金融风

险点仍然不少。 一些国家的货币政策和

财政政策调整形成的风险外溢效应， 有

可能对我国金融安全形成外部冲击。 对

存在的金融风险点， 我们一定要胸中有

数， 增强风险防范意识， 未雨绸缪， 密

切监测， 准确预判， 有效防范， 不忽视

一个风险， 不放过一个隐患。
习近平指出， 维护金融安全， 要坚

持底线思维， 坚持问题导向， 在全面做

好金融工作基础上 ， 着力深化 金 融 改

革， 加强金融监管， 科学防范风险， 强

化安全能力建设， 不断提高金融业竞争

能力、 抗风险能力、 可持续发展能力，
坚决守住不发生系统性金融风险底线。

发展金融业需要学习借鉴外国 有 益 经

验 ， 但必须立足国情 ， 从我国实 际 出

发 ， 准确把握我国金融发展特 点 和 规

律， 不能照抄照搬。
习近平就 维 护 金 融 安 全 提 出 6 项

任务 。 一是深化金融改革 ， 完 善 金 融

体系 ， 推进金融业公司治理改 革 ， 强

化审慎合规经营理念 ， 推动金 融 机 构

切实承担起风险管理责任 ， 完 善 市 场

规则 ， 健全市场化 、 法治化违 约 处 置

机制。
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对存在的金融风险点要胸中有数
准确判断风险隐患是保障金融安全的前提。 在经济

全球化深入发展的今天， 金融危机外溢性突显， 国际金
融风险点仍然不少。 一些国家的货币政策和财政政策调
整形成的风险外溢效应， 有可能对我国金融安全形成外
部冲击。 对存在的金融风险点， 我们一定要胸中有数，
增强风险防范意识， 未雨绸缪， 密切监测， 准确预判，
有效防范， 不忽视一个风险， 不放过一个隐患

维护金融安全， 要坚持底线思维， 坚持问题导向，
在全面做好金融工作基础上， 着力深化金融改革， 加强
金融监管， 科学防范风险， 强化安全能力建设， 不断提
高金融业竞争能力、 抗风险能力、 可持续发展能力， 坚
决守住不发生系统性金融风险底线。 发展金融业需要学
习借鉴外国有益经验， 但必须立足国情， 从我国实际出
发， 准确把握我国金融发展特点和规律， 不能照抄照搬

坚持底线思维 坚持问题导向
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中 国 共 产 党 上 海 市 第 十 一

次 代 表 大 会 定 于2017年5月8日

召开。
大会的主要议程是：
一、 听取和审查中国共产党

上海市第十届委员会的报告；
二、 审查中国共产党上海市

第十届纪律检查委员会的工作报

告；
三、 选举中国共产党上海市

第十一届委员会；
四、 选举中国共产党上海市

第十一届纪律检查委员会；
五、选举上海市出席中国共产

党第十九次全国代表大会代表。

当前首要政治任务
本报评论员

中国共产党上海市第十届委员会

第十五次全体会议昨天举行。 全会审

议并通过了十届市委向市第十一次党

代表大会的报告（讨论稿），决定5月8
日召开中国共产党上海市第十一次代

表大会。我们要齐心协力、扎实工作，
把会议精神转化为务实行动。

齐心协力、扎实工作，就要全力筹

备好市第十一次党代会。 即将召开的

市第十一次党代会， 是在上海将要基

本建成“四个中心”和社会主义现代化

国际大都市，步入全面深化改革、加快

创新发展新时期召开的一次十分重要

的大会， 对上海未来五年发展影响重

大、意义深远。我们要把开好党代会作

为当前首要政治任务。要按照细而又细、
实而又实的工作要求， 全力筹备好党代

会。要抓紧修改完善党代会报告，使之成

为指导上海未来五年发展的纲 领 性 文

件；要认真做好选举工作，确保各项选举

任务圆满完成； 要认真抓好宣传报道和

舆论引导工作， 努力把市第十一次党代

会开成一次改革创新、团结奋进的大会。
齐心协力、扎实工作，就要全力抓好

各项改革发展稳定工作。坚持稳中求进工

作总基调，正确认识稳是基础，是做好所

有工作的总要求。要保持经济社会大局稳

定， 把稳的要求贯穿全市工作各个方面；
关键在进，进是所有工作的着力点。要把

握正确方向，注重进中提质，以排头兵和

先行者的高标准、严要求，抓改革、促创

新、补短板、解难题，努力在重点和关键

领域不断突破进取，确保经济平稳健康

发展，确保各项改革深化落实，确保不

发生系统性区域性风险和重特大安全

事故， 确保时间过半完成任务过半。要
认真贯彻党的十八届六中全会精神，推
进全面从严治党向纵深发展。

改革只争朝夕，工作重在落实。我
们要牢固树立全面增强 “四个意识”，
按照习近平总书记“四个有新作为”的
要求， 切实提高执行党中央各项方针

政策的能力和水平， 抓谋划抓部署抓

落实， 以优异成绩迎接党的十九大胜

利召开。

努力把党代会开成改革创新团结奋进的大会
会议由市委常委会主持，审议通过十届市委向市第十一次党代会的报告（讨论稿）

韩正强调要全力抓好当前各项改革发展稳定工作 应勇尹弘出席

中共上海十届市委十五次全会决定5月8日召开市第十一次党代会

本报讯 中国共产党上海市第十届

委员会第十五次全体会议 4 月 26 日在

世博中心举行。 中共中央政治局委员、
上海市委书记韩正强调， 即将召开的中

国共产党上海市第十一次代表大会， 是

在上海将要基本建成 “四个中心” 和社

会主义现代化国际大都市， 步入全面深

化改革、 加快创新发展新时期召开的一

次十分重要的大会， 对上海未来五年发

展影响重大 、 意义深远 。 各区 、 各 部

门、 各单位要按照以习近平同志为核心

的党中央对上海工作的要求， 把开好党

代会作为当前首要政治任务 ， 齐 心 协

力， 通力合作， 努力把市第十一次党代

表大会开成一次改革创新、 团结奋进的

大会， 以优异成绩迎接党的十九大胜利

召开。
会议由市委常委会主持。 市委副书

记、 市长应勇， 市委副书记尹弘， 市委

常委董云虎、 徐泽洲、 姜平、 廖国勋、
沙海林、 吴靖平、 周波、 翁祖亮出席。

全会审议并通过了中共上海市第十

届委员会向中共上海市第十一次代表大

会的报告 （讨论稿）， 决定将这个报告

提交中共上海市第十一次代表 大 会 审

查。 全会通过关于召开中共上海市第十

一次代表大会的决议， 决定 5 月 8 日召

开中共上海市第十一次代表大会。
会议期间， 全体与会同志以高度的

政治责任感和历史使命感， 认真审议了

中共上海市第十届委员会向中共上海市

第十一次代表大会的报告 （讨论稿 ）。
大家认为， 报告 （讨论稿） 主题鲜明、
立意高远， 牢牢把握以习近平同志为核

心的党中央对上海工作提出的一系列新

要求， 充分体现国家战略、 紧密结合上

海实际、 积极回应群众期盼， 对引领上

海未来五年发展意义重大。 讨论中， 与

会同志围绕主题 、 字斟句酌 、 各 抒 己

见， 提出了针对性的修改意见和建议。
韩正指出， 近五年来， 十届市委在

以习近平同志为核心的党中央坚强领导

下， 始终按照继续当好全国改革开放排

头兵、 创新发展先行者的根本要求， 团

结带领全市党员和干部群众 ， 万 众 一

心， 砥砺奋进， 胜利完成市第十次党代

表大会提出的目标任务。 这些成绩是全

市上下团结奋斗的结果， 凝结着大家的

智慧和汗水、 离不开大家的辛勤付出和

大力支持。
韩正指出， 开好市第十一次党代表

大会， 是各区、 各部门、 各单位当前首

要政治任务。 要按照细而又细、 实而又

实的工作要求， 全力筹备好党代会。 党

代会报告是市委最重要、 最全面的政治

报告， 要集思广益、 群策群力， 抓紧修

改完善， 努力使 《报告》 全面体现全市

党员意志、 全体人民意愿， 集中全市各

级党组织和党员的智慧， 成为指导上海

未来五年发展的纲领性文件。 要认真做

好选举工作， 确保大会的各项选举任务

圆满完成。 要精心做好会务工作， 认真

抓好宣传报道和舆论引导工作， 切实为

市第十一次党代表大会胜利召开营造良

好的舆论氛围。
韩正强调， 要全力抓好当前各项改

革发展稳定工作。 按照继续当好全国改

革开放排头兵、 创新发展先行者的根本

要求， 围绕贯彻习近平总书记 “四个有

新作为” 的指示， 贯彻落实中央的大政

方针和市委、 市政府的决策部署， 对照

市第十一次党代表大会确定的目 标 任

务， 有序有力推进当前各方面工作。 坚

持稳中求进工作总基调， 正确认识稳是

基础， 是做好所有工作的总要求。 今年

下半年要召开党的十九大， 要保持经济

社会大局稳定， 把稳的要求贯穿全市工

作各个方面； 关键在进， 进是所有工作

的着力点。 要把握正确方向， 注重进中

提质， 以排头兵和先行者的高标准、 严

要求 ， 抓改革 、 促创新 、 补短板 、 解

难题， 茛 下转第三版

中国共产党上海市第十届委员会第十五次全体会议4月26日举行。 陈正宝摄

细而又细实而又实 全力筹备好党代会
■ 党代会报告是市委最重要、最全面的政治报告，要集

思广益、群策群力，抓紧修改完善，努力使《报告》全面体现
全市党员意志、全体人民意愿，集中全市各级党组织和党员
的智慧，成为指导上海未来五年发展的纲领性文件

■ 要认真做好选举工作，确保大会的各项选举任务圆满
完成

■ 要精心做好会务工作，认真抓好宣传报道和舆论引导
工作， 切实为市第十一次党代表大会胜利召开营造良好的
舆论氛围


